

★ あげぼの ★

上越市立直江津南小学校

半年後を見据えて

平間 えり子

10月、季節は秋、今年度の半分が過ぎ、日本の豊かな四季を感じるこの時期、12日の全校朝会で子どもたちに次のような話をしました。

「この頃、トンボがとてまたくさんいるなあと思うことが度々あります。季節はもう秋ですね。おたよりでも、最初の言葉をよく見てみると、「実りの秋」など、「秋」がつく言葉がたくさんあります。皆さんも、この頃変わってきたなあと感じることはありませんか。夕方暗くなるのが早くなったとか、30℃を超える日がなくなったとか、いろいろあるのではないのでしょうか。日本は春、夏、秋、冬と、季節が4つもあります。それぞれの季節の変化に心を向け、体全部を使って季節の移り変わりを豊かに感じ取ってほしいと思います。

さて、10月、秋ということは、4月に今年度が始まって、春と夏を過ぎ、今の学年の半分が過ぎたということです。今の学年は、あと秋と冬の半分です。先日6年生と話をしたときに、「6年生はもう半年しかない。もう1回6年生をしたいくらいにしたいことがたくさんある。」と話をしてくれました。時を大切に過ごしていることが伝わってきました。皆さんはそれぞれに、これからの秋と冬が過ぎ春が来る頃には、自分はどうなっていたいと思いますか。また、今の学年のあと半年で何をしたいと思いますか。1年間の半分が過ぎた今だからこそ、半年後の自分を思い浮かべて、改めて何をしたいか、何をすべきなのかを考え、実行に移してほしいと思います。」

9月は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため交流活動などの活動を控えていましたが、次第に感染症対策をとりながら活動の幅を広げており、今、子どもたちは、みなみこども祭りやマラソン大会に向けて準備を進めています。半年後の子どもたちの姿を見据え、時を大切に過ごしていきます。



<子どものまなざし>



先日、パソコンに向かっていてフッと外に目を向けたら、子どもがじーっと見守ってくれていました。手元に集中していたためそのことに全く気付かずにいたのですが、いつもは屈託なく話をするその子が、邪魔をしてはいけないと思って気付くのをずっと待っていてくれたのでした。「声をかけたらいけないと思ったのね。優しくしてくれてありがとう。」と、心遣いに感謝しました。

またある日、考え事をしていたら「先生、何してるの?」と聞かれました。「どうやって書類を書こうかなって考えてたの。」と答えたら、「先生、お仕事がんばってね。」と応援されました。

子どもは大人をしっかり見つめていると感じることがよくあります。大人が子どもを見守るという一方方向を思いがちですが、実際には、私たち大人も子どもたちの優しいまなざしを向けられていると改めて感じた、心あたたまる一瞬でした。

羊を迎えました ～よろしくお祈いします～

9月21日に、1年生が羊の入学式を行いました。そして、10月初旬に名前が「スマイル」に決まりました。1年生が、“自分たちの仲間として仲良くなりたい、いつもニコニコでいてほしい”という願いを込め、自分たち学年の愛称である「スマイル」を羊の名前に決めました。スマイルくんの周りには、1年生だけでなく他の学年の子どもたちも集まって可愛がっています。南小の新しい仲間、皆さんもご来校の際には会ってみてください。



安全の確保に向けて～お祈い～

「昨日帰ってから～さんと外で遊んだよ」「日曜日にマラソン大会の練習で走ったよ」など、帰宅後や休日に体を動かして元気に過ごした話を聞くと、秋になり夕暮れが早くなったり天候が不安定な日が増えたりしている中、外で遊べる時間は貴重だと感じます。その一方で、自転車でスピードを出して乗る、道路で遊ぶ、飛び出しをしてしまうなど、危ない様子も聞かれます。学校では、この時期、帰宅後の遊びや自転車乗り、交通安全等、自分の命を守ることに、改めて全校朝会、学年、学級で指導をしました。



ご家庭におかれましては、お子さんの遊びをぜひ把握され、安全な遊び方について一緒に話し合ってみてください。地域の皆様におかれましても、子どもたちの危ない行動に声かけをしていただけると幸いです。皆様からのご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

～11月の行事予定～

11月1日(月) 委員会
2日(火) マラソン大会
SLイルミネーション点灯式
(金管部)
4日(木) ジッポー週間(～11/10)
9日(火) 全校朝会、就学時健診

15日(月) ベルマーク
17日(水) わくわくデー
26日(金) 直江津南小人権の日
いじめ見逃しゼロスクール集会
26日(金) 学校保健委員会
(3年)
29日(月) 個別懇談(～12/1)



【みなみこども祭りについて】

先月号でもお知らせしましたが、今年度のみなみこども祭りは、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、昨年度に引き続きバザーは行わず、ご来賓や地域の皆様へのご案内も控えさせていただきます。参観やバザー等、皆様も楽しみにされていたことと思いますが、ご理解の程よろしくお願いいたします。